
今年的政府工作报告提出袁
鼓励企业牵头实施重大科技项
目袁 支持科研院所尧 高校与企
业融通创新袁 加快创新成果转
化应用遥 当前袁 我国已经涌现
出一批科技创新企业袁 以卓越
的科技创新能力实现了产业转
型升级遥

全国人大代表尧 太原理工
大学校长尧 中国工程院院士黄

庆学说袁 科技创新是产业转型
的支撑袁 建设现代化经济体系
离不开科技创新遥 无论是传统
行业的改造提升袁 还是新兴产
业的培育壮大袁 都必须紧紧抓
住创新这个关键遥

野创新的根本要靠人才袁
人才的获得不能全靠引进袁 要
引进与培育相结合袁 以培育为
主遥冶 黄庆学代表说袁 学校坚持

立德树人袁 成功入围了国家首
批创新创业示范基地袁 与 100
多家大型企业签订了长期合作
协议 袁 接受学生实习实践 遥
野我们有信心把一般人才培养成
优秀人才袁 把优秀人才培养成
领军人才袁 为国家的创新发展尧
产业的转型升级提供人才支
撑遥冶 黄庆学代表说遥
资料来源院 叶经济日报曳

依靠科技创新实现产业转型升级

日本最近开发出了可伸
缩的薄膜状显示屏袁该显示屏
可贴在皮肤上使用遥 在试验
中袁 将显示屏贴在手背上袁能
成功放映出简单的视频遥在用
途方面袁预计可让老年人一目
了然地掌握自身健康信息等遥
各方将确立量产技术袁力争 3
年内达到实用化遥

据悉袁显示屏厚度约为 1

毫米袁由于可伸缩袁能够在纵
向 3.8-6.4厘米尧横向 5.8-9.6
厘米范围内显示视频遥研究人
员在柔软的橡胶薄膜上嵌入
了微型发光二极管 渊LED冤和
布线袁 利用 384个 LED来显
示视频遥

在试验中袁研究人员使用
医疗用粘合剂将显示屏贴在
手上袁放映出了心电图的波形

和数字等简单视频遥如果结合
测量心率和体温等的传感器袁
老年人也能随时掌握自己的
身体状况遥

据称该显示屏的耐用性
达到重复伸缩 1 万次后 LED
仍能持续发光遥目前的制造成
本为数万日元袁未来将通过量
产降低成本袁 力争实现普及遥

资料来源院叶科教新报曳

日本开发可伸缩薄膜显示屏

我省近日出台意见袁
鼓励高校毕业生到基层
机关事业单位工作袁放开
城市对高校毕业生落户
的限制袁打破户籍尧地域尧
身份尧学历尧人事关系等
制约袁促进高校毕业生跨
地区尧跨行业尧跨体制合
理流动遥

意见提出袁发挥中小
微企业吸纳高校毕业生
就业主渠道作用袁加大政
府购买基层公共管理和
社会服务岗位力度遥 省级
机关录用公务员袁除部分
特殊职位外袁按规定一律
从具有 2 年以上基层工
作经历的人员中考录曰南
京市市级机关要拿出
70豫以上的计划招录具有
2年以上基层工作经历的
人员遥

我省将放开城市对
高校毕业生落户的限制袁

技师学院高级工班尧预备
技师班和特殊教育院校
职业教育类毕业生可参
照高校毕业生享受相关
就业补贴政策遥

意见还明确袁实施以
高校毕业生为主体的现
代青年农场主培养计划袁
支持其以资金入股尧技术
参股等方式加入农民专
业合作社等经济组织袁鼓
励其兴办家庭农场袁投身
精准扶贫和乡村振兴遥

我省提出袁 将进一
步打破户籍尧 地域尧 身
份尧 学历尧 人事关系等
制约 袁 推动政策互通 尧
资格互认 尧 信息共享 袁
加快人事档案管理和社
会保险关系转移接续的
信息化建设袁 为高校毕
业生跨地区 尧 跨行业 尧
跨体制流动提供便利遥

资料来源院新华社
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学生课外负担怎么减钥未来
教师如何培养钥新高考改革怎么
推进钥在日前举行的十三届全国
人大一次会议记者会上袁教育部
部长陈宝生就教育热点问题回
应了社会关切遥
砍断野教师和培训机构冶
野竞赛成绩和招生冶联系
减负不仅是今年两会的一

个热词袁也是长期以来社会高度
关注的焦点遥教育部部长陈宝生
在十三届全国人大一次会议记
者会上表示袁要坚定不移从 5个
方面推进减负袁砍断教师和培训
机构在教学方面的联系以及各
类考试尧考评尧竞赛成绩和招生
的联系遥

陈宝生说袁减负要从 5个方
面共同推进遥 一是从学校减负袁
加强科学管理袁在教学各个环节
落实减负任务遥 二是校外减负袁
主要是规范教育秩序袁治理整顿
各类培训机构遥三是考试评价减
负袁要改变评价方式袁完善学业
考试办法袁建立素质综合评价制
度袁不允许以分数高低对学生排

名袁不允许炒作高考状元遥 四是
老师教学减负袁老师要按照大纲
足额授课袁绝不允许课上不讲课
下讲尧课上少讲课后讲袁甚至鼓
励引导学生参加培训遥五是家长
和社会减负袁 要提高教育素养袁
树立正确的成才观尧成功观遥

野那些培训机构炫耀的培训
成绩单尧广告尧广告词袁很多都是
鸡汤加忽悠遥 鸡汤喝得众人醉袁
错把忽悠当翡翠袁 这是不行的遥
不听忠告听忽悠袁负担增加人人
愁遥 冶陈宝生说遥

他强调袁减负关键要砍断教
师和培训机构在教学方面的联
系纽带袁野培训机构可以搞各种
培训袁 但是不能搞超前教学尧超
纲教学冶袁还要割断各类考试尧考
评尧 竞赛成绩和招生的联系袁不
能将其作为招生的凭据遥 此外袁
要通过综合治理袁建立起健康的
教育秩序袁构造风清气正的教育
生态遥

消除野大班额冶袁
抓紧起草学前教育法

对于一些城镇学校的野大班

额冶野超大班额冶现象袁陈宝生表
示袁2018年要基本消除 66人以
上的野超大班额冶袁到 2020 年基
本消除城镇野大班额冶遥

针对幼儿保教人员数量不
足尧 水平不高等突出的问题袁陈
宝生表示袁要加强学前教育师资
队伍培训袁努力提高幼师尧保教
人员待遇遥

他透露袁教育部正在进行调
研袁会同有关部门抓紧起草学前
教育法遥

做好师范教育顶层设计

未来优秀教师从哪里来钥
陈宝生介绍袁教育部正在制

定教师教育振兴行动计划袁在过
去经验基础上对师范教育进一
步加强顶层设计袁 确定培养目
标尧培养重点和政策措施遥

他表示袁要把现有师范院校
办好袁让他们充分发挥作用遥 同
时在资源配置方面袁向师范教育
提供一定程度的倾斜遥 另外袁允
许和鼓励其他高校袁特别是综合
类大学兴办师范教育袁发挥综合

类大学的优势袁为教师队伍建设
开辟一条新的通道遥

陈宝生说袁要对师范类教学
设立专业标准袁同时加大师范院
校尧 师范类专业师德建设的力
度袁让社会主义核心价值观贯穿
教师培养的全过程遥

推动产教融合
校企合作向深度发展

对于社会普遍关心的职业
教育袁陈宝生介绍了教育部的三
大举措遥 第一袁出台了制造业人
才发展规划指南袁 以制造业为
主袁辐射若干行业尧产业袁培育产
教融合尧校企合作标杆遥同时袁发
布 20个行业人才需求与专业设
置指导报告袁野把耶需爷和耶求爷紧
密结合起来冶遥第二袁搭建职业教
育活动周尧产教融合对话尧全国
职业技能大赛三大职业教育平
台遥 第三袁狠抓职业教育质量遥

陈宝生说袁职业教育的重心
核心在质量袁重点是要解决产教
融合中的示范问题尧协同创新问
题尧实训基地问题袁推动产教融
合尧校企合作向深度发展遥

今年 17 个省份开启高
考改革进程

高考招生制度改革野牵一发
而动全身冶袁 在教育综合改革中
居于龙头地位遥

陈宝生介绍 袁2017 年 袁上
海尧浙江高考招生制度改革试点
平稳落地袁为其他省份的改革提
供了经验遥

陈宝生说袁 北京尧 天津尧山
东尧海南四个省市去年启动了高
考招生制度改革袁野他们有效吸
取了浙江和上海改革的成功经
验袁注意到了他们试点中新出现
的一些问题遥 目前袁教育部正在
配合指导这四个省市完善高考
招生制度改革方案袁组织力量研
究袁破解面临的这些问题遥 冶

野此外袁从今年起还有 17个
省份要开启改革进程遥对这些省
份袁我们正在进行评估遥 冶陈宝生
说院野我们的基本态度是实事求
是尧不凑数冶袁时间服从质量袁坚
持质量导向尧问题导向袁确保考
试招生制度改革取得成功遥

资料来源院新华社

学生怎么减负？高考改革怎么推？

教育部部长陈宝生回应教育热点问题

日前袁中国自主研发的野深海勇士冶号载人潜水器首次对公
众开放遥 活动中袁潜航员团队为参观人员介绍野深海勇士冶号的
载人舱尧机械手尧推进器尧视频系统尧声学系统等主要系统袁通俗
的解释了野深海勇士冶号上浮下潜和执行科考任务的过程遥

资料来源院中新网

中科院金属研究所研制
出能够利用体温发电的新材
料遥 研究团队预计袁 未来 5
年袁 这种新材料就可以实现
商业化袁 为蓝牙耳机尧 健康
监测器尧 手表尧 智能手环等
可穿戴电子设备供电遥 据介
绍袁 这一新材料为不足一指
宽尧 0.1毫米厚的单片灰色软

质薄膜袁 贴在人体手腕处即
可发电遥

研究人员表示袁 通过材
料制成的薄膜电池可以回收
利用日常生活中随处可见的
废热发电袁 例如利用照明灯
灯罩散发的热量或人体体温遥
使用人体体温发电时袁 体温
与环境温度相差 15益左右时

可实现微瓦到毫瓦量级发电
量袁 发电效果随着温差的增
大而提高袁 特别是当人体运
动时消耗生物化学能产生热
量袁 或是北方地区室外温度
低于 20益的时候遥 只要有温
差存在就可以发电袁 体温高
于环境温度或是环境温度高
于体温都可以遥

创 意 展 台

中科院研制利用体温发电新材料


